

6 Société et Culture

**Santé/Journée mondiale de lutte contre le Sida, hier
Le leadership féminin au cœur de la riposte**



Au nombre des activités, le dépistage...



...et la sensibilisation des jeunes.



Les officiels prenant part à la cérémonie.

Anita Jordanah TSOUMBA
Libreville/Gabon

Il s'agit d'un appel à plus de responsabilités de la part de tous, mais surtout de cette population plus vulnérable et plus touchée

par la pandémie du Sida. Les activités y relatives ont eu lieu dans l'enceinte du gouvernorat de la province de l'Estuaire, en présence du préfet du Komo-Océan, François Ntountoume Essono.

« LA femme donne la vie, le

Sida tue la vie. Engageons-nous à préserver cette vie.» C'est en ces termes que le préfet du Komo-Océan, François Ntountoume Essono, s'est adressé hier, à l'ensemble des personnes venues prendre part à la célébration de la 27e journée mondiale de lutte

contre le VIH. En effet, à l'initiative du ministère de la Santé, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, le Gabon, à l'instar de la communauté internationale, a pris une part active à la commémoration de cet événement sous le thème " Renforcement du leadership féminin dans la riposte au VIH-Sida".

« La célébration de cette journée est une occasion de rappeler à tous que, certes, il y a des avancées, mais l'effort de préservation doit être redoublé. C'est donc une occasion d'informer les populations de la gravité de la pandémie», a souligné l'Inspecteur général de services sociaux, Pauline

Ngoubou. Organisée dans l'enceinte du gouvernorat de la province de l'Estuaire, la journée a également été une occasion pour l'ensemble des parties prenantes à cette lutte contre le Sida, dont les Ong, associations, d'informer les jeunes sur les modes de transmissions du VIH, la prise en charge des malades et l'état des lieux de la maladie dans notre pays. « Le Gabon compte parmi les pays les plus touchés par la pandémie du VIH, dont la plus grande part est constituée par la population féminine. On peut donc dire clairement qu'au Gabon, le Sida a un visage féminin», a ajouté Mme Ngoubou.

Aussi, la stratégie pour l'avenir devra être de donner à cette population féminine qui donne la vie, et qui constitue un pilier important de la construction de la cellule familiale, les moyens d'agir dans ce combat. De fait, avec près de 48.000 personnes infectées en 2014, le Gabon fait partie des pays les plus touchés, avec un ratio de "6 femmes infectées pour 1 homme" (lire l'Union du 1er décembre 2015). A noter qu'au nombre des activités de cette journée commémorative, il y a eu le dépistage volontaire anonyme et gratuit, la distribution de préservatifs et la sensibilisation.

**Quatrième édition de la semaine de l'hygiène bucco-dentaire au Gabon
Une bouche saine garantit un meilleur état de santé**



Alain-Charles Rotimbo, directeur général de la Santé lançant les activités de la semaine d'hygiène bucco-dentaire.

Prissilia MOUSSAVOU MOUITY
Libreville/Gabon

LA multinationale Colgate-Palmolive, en partenariat avec le ministère de la Santé, a lancé hier, à Libreville, la 4e édition de la semaine de l'hygiène bucco-dentaire. Un programme qui s'inscrit dans le cadre du projet international et social "Bright smiles, bright future" (BSBF). Pour cette année, l'école primaire catholique Saint-Jean abrite ledit événement, dont le lancement a été rehaussé par la présence du directeur général de la Santé, Alain-Charles Rotimbo, représentant le mi-



L'assistance présente à la cérémonie.

nistre de tutelle. Le service de Santé militaire et l'Association nationale des odonto-stomatologistes (Anosga) ont également pris part à cette cérémonie. Bien que pas très souvent évoqués, les problèmes bucco-dentaires constituent un réel problème de santé. C'est l'une de causes d'absentéisme chez les élèves. De ce fait, cette campagne de sensibilisation, dont les principales cibles sont justement les enfants, devrait donc contribuer au renforcement du système de santé et à la formation des enseignants sur l'hygiène bucco-dentaire. Dans cette perspective, Marcelle Ada Eya'a, la directrice de l'école primaire Saint-Jean, a salué l'initiative des organisateurs, qui ont choisi comme point de lancement

de leurs activités l'établissement dont elle a la charge. En ouvrant la campagne, le directeur général de la Santé a rappelé l'importance d'avoir une bouche saine, avant de décliner les problèmes de santé que peuvent engendrer les caries. «La santé orale ou santé bucco-dentaire est une composante qui contribue à la promotion de la santé, à lutter contre les facteurs de risques communs des maladies non transmissibles et à renforcer le système de soins. Elle n'est pas seulement la santé des dents et des gencives, mais celle de l'ensemble du complexe cranio-facial. Elle signifie non seulement l'absence de cariepathie, mais aussi de cancers de la bouche et du pharynx, de lésions buccales liées aux maladies générales, d'anomalies congénitales telles que le bec de lièvre, etc.», a indiqué le directeur général de la Santé.

A noter que durant six jours de sensibilisation, il est prévu des consultations gratuites au Centre de soins bucco-dentaires de Glass, ainsi que la formation des enseignants d'écoles, relais des professionnels dentaires à l'éducation d'hygiène bucco-dentaire.



Vue partielle des élèves de l'école primaire Saint-Jean.

Ministère du Budget et des Comptes Publics

**République Gabonaise
Union - Travail - Justice**

COMMUNIQUE DE PRESSE

Comité Interministériel d'Audit et de Certification de la Dette Intérieure de l'Etat.

Le Directeur Général Adjoint 1 du Budget et des Finances Publiques, Président du Comité Interministériel d'Audit et de Certification de la Dette Intérieure de l'Etat, informe les Administrations ci-après : DGD, DGBFIP, DGCPT, DGAJE, DGI, CNSS, SGM BCP, SG MDDEPIP, que conformément à l'Arrêté N° 00038/MDDEPIP/MBCP daté du 02 Novembre 2015, pris conjointement par les deux ministres en charge de l'Economie et du Budget, que le Comité Interministériel d'Audit et de Certification de la Dette Intérieure de l'Etat (CIACDIE) convie les organisations patronales CPG, CNPG, OPG, COEHAG, CGP, CSNPM, CGPME, et les PME non affiliées le Lundi 07 Décembre à 10H30, à la Chambre de Commerce de Libreville pour une importante communication. La présence de tous est vivement souhaitée.

[Signature]
Fabrice ANDJOUA BONGO ONDIMBA